

tez, monseigneur, "lui dit-il," que quoique vous soyez en route, . . . Ah ! monsieur, dites en déroute," répondit l'ex-ministre.

Un plaisant se trouvant un jour à la table d'un lord, ce seigneur fit servir à la fin du repas, un très petit flacon de vin, dont il ne cessait de vanter les qualités, et surtout l'âge; "Qu'en pensez-vous," lui dit le lord? "Ma foi, milord," répondit-il, il est bien petit pour son âge."

Le meréchal de SAXE faisait, dans son camp, l'éloge d'un officier absent: un militaire dit: "Oui, mais CHEVERT est un officier de fortune." M. de Saxe, qui le savait, feignit de l'ignorer, et répliqua brusquement: "Vous me l'apprenez; je n'avais pour lui que de l'estime; je vois que je lui dois encore du respect."

Louis XV passant devant les grenadiers à cheval, dit au lord STANLEY, qui se trouvait à portée: "Milord, vous voyez-là les plus braves gens de mon royaume; il n'y en a pas un qui ne soit couvert de blessures." Le lord lui répondit: "Sire, que doit penser votre majesté de ceux qui les ont blessés? Ils sont morts," répartit un vieux grenadier.

Un homme de lettres répondit, un jour, à quelqu'un, qui lui disait que VIGÈ'E était le premier de nos poètes négligés:

Ah ! mon ami, tu l'as bien mal jugé :

Ne sois donc plus dupe d'un vain prestige.

Non, ce n'est point un auteur négligé ;

C'est seulement un auteur qu'on néglige.

Une dame voyant, dans une compagnie, un homme qui éclatait de rire à tout propos, et sans paraître même en avoir envie, dit tout bas à quelqu'un qui était à côté d'elle: "Cet homme rit toujours de toutes ses forces, et jamais de tout son cœur."

Un politique disait d'un grand prince qui a négocié toute sa vie: "Ce prince doit faire grande chère; car il traite toujours."

On étouffait, un jour, au parterre de l'opéra: c'était précisément dans le temps que les arrêts du conseil venaient de paraître au sujet de la réduction des effets royaux. Un plaisant s'écria: "Ah ! où est notre cher abbé TERRAY? Que n'est-il ici pour nous réduire à motié!

Un médecin était au chevet d'un malade: "que sentez-vous?" lui disait-il.—"Je sens. . . un ignorant" reprit le malade.

Le régent de France demandait, un jour, à Fontenelle quel jugement il fallait porter des ouvrages en vers.—"Monseigneur," répondit celui-ci, dites toujours qu'ils sont mauvais; sur cent fois, vous ne vous trompez pas deux."

Le plaisir de la conversation mêlé à celui de la bonne chère, est un préservatif contre l'intempérance. PIRON disait à ce sujet: "Les morceaux caquetés se digèrent plus aisément."